



Ante ayer ocurrió en Murdián (Segovia) un sensible suceso. Parece ser que al medio día descargó momentánea tormenta y con ella una chispa sobre la llamada «Casa del Duque Sexto».

Despachos de la Coruña participan que una comisión de jóvenes perceptoras de aquella ciudad, delegadas por sus demás compañeras, estuvo en la cárcel para ver al célebre bandido Mamed Casanova, cuyos portes heroicos han impresionado á todo el pueblo coruñés.

Las pescadoras han obsequiado á Casanova con una cesta de merluza frita.

Desde hace algunos días se vé en una vitrina del Museo de Hohenzollern, en Berlín, rodeada de objetos de arte de oro y de plata, un humilde trozo de corteza de árbol.

La exposición de esta corteza queda explicada con la inscripción siguiente: «Corteza del árbol bajo el que S. M. el Emperador improvisó, después del accidente del 27 de Marzo de 1903, en Grunewald, un primer vendaje provisional alrededor del brazo fracturado de S. M. la Emperatriz.»

Acaba de hacerse pública una constitución apostólica, de fecha 20 de Febrero, por la cual el Santo Padre aumenta el número de diócesis en la isla de Cuba, y en cuyo documento se hace la historia del origen y desarrollo del Catolicismo en aquella isla.

Las diócesis de Cuba y Habana son muy extensas: se dividen ahora en cuatro: Cuba, Habana, Pinar del Río y Cienfuegos, quedando como metropolitana la de Santiago.

Cortamos de un diario de Madrid: «La más joven de las hijas del presidente de la República, monsieur Loubet, ha tomado la primera comunión en la iglesia de Saint-Philippe du Roule, en compañía de otros niños y niñas de la parroquia.

Madama Loubet y su hija asistían con carácter particular y privado.

### Las víctimas de un lobo rabioso.

Pontevedra.—Lo que dicen los heridos.—Escenas espeluznantes.—Lucha con la fiera.

Saben nuestros lectores que el sábado último llegaron á Pontevedra cuatro de las víctimas del famoso lobo hidrofobo que dias pasados recorrió algunos pueblos de Ponferrada en la provincia, de León.

Vienen, según hemos oido, á someterse al tratamiento antirábico del Instituto Cobian Arenal, dirigido por el reputado médico D. José María Figueira. Cuanto se refiere á este ruidoso asunto que tanto ha conmovido á la opinión creemos oportuno consignarlo, pues al fin se trata de un caso poco corriente en nuestro país y del cual han resultado dos muertos y varios heridos.

Un redactor del Diario de Pontevedra visitó á los lesionados momentos antes de recibir la cura en el Instituto Antirábico.

Son dos hombres y dos mujeres que desde luego destacan en su aspecto la rudeza de las montañas leonesas, de donde proceden.

Acompaña á los heridos el practicante señor Dominguez, á cuyo cuidado vienen aquellos.

Los datos que han suministrado son ininteresantísimos e impresionan profundamente.

La figura que más se destaca en este sangriento suceso es la de Mateo Villarpriego, aldeano robusto y fornido de 35 años, que ha salvado su vida luchando á brazo partido con la fiera.

El lobo hidrofobo hizo su aparición en el monte de Castro Hinojo el día 29 de Marzo último, cuando varios campesinos se hallaban entregados al pastoreo del ganado.

Allí estaban Victoria Roldana, de 21 años, y Manuel Rodríguez, de 15.

Al presentarse la fiera avalanzóse á Victoria.

Yo—lic—le puse el brazo delante para que no me tocara la cara; pero el lobo se levantó sobre las patas y me mordió dos veces en el brazo derecho. No me di cuenta de lo que hacia el animal ni siquiera senti los mordiscos hasta que empezó á correr la sangre por el brazo.

Después se avalanzó al Manuel Rodríguez, mordiéndole también en los brazos.

Huyeron espavoridos los pastores hacia Castro Hinojo, dando voces de auxilio. El alcalde mandó tocar las campanas, reuniéndose el pueblo en la casa del Concejo.

Los vecinos se provistaron de escopetas, hoces y palos, saliendo hacia el monte para dar caza á la fiera.

Cuando llegaron al lugar del suceso habia desaparecido ya, pero allí estaban los heridos.

Dos de ellos fallecieron á los quince dias victimas de la hidrofobia y dominados por dolores tremendos.

El lobo les habia comido parte de la cabeza y los brazos.

Siguieron los improvisados cazadores hacia Trabiz, donde sonaban voces de alarma. Allí es donde apareció la persona de Mateo Villarpriego con todo su relieve.

Se adelantó el muchacho viendo en el suelo á la niña Dorotea, que también se encuentra en Pontevedra. Esta criatura de 15 años era victima en aquellos momentos de las ferocidades del animal.

La sorprendió por la espalda dos veces clavándole los dientes en la cabeza, cuyas heridas horripitan el verlas. En la región parietal de la niña aparece grabada de un modo sangriento la dentadura del lobo. En la espalda presenta también varias lesiones.

El lobo, después de arrojar al suelo á Dorotea, la mordió por el cuero cabelludo, llevandola pendiente de su boca hasta una gran distancia.

Cuando llegamos allí—decía Mateo—la creimo muerta. Pero al verlos incorporó la criatura llorando. En aquel momento sintiéronse nueva mente los aullidos del lobo y la niña gritó:

—Por Dios que viene á acabar de comerme—Yo vi lo llegar—dice Mateo—como un rayo de listo. Era un lobo grande como un demonio y tenia el pelo erizado por la rabia. Corría tanto que desde una gran distancia despartía con las piernas pedruzcos de piedra que llegaban hasta mí. Yo le disparé un tiro cuando se acercaba y le di en la frente, poniéndola al descubierto parte de la calavera. Pero el bicho siguió con mas furia hasta nosotros, y yo dije: Demonio vienes á comer la chica, pues no.

Quise disparar segunda vez, pero ya no pude el lobo me echó los dientes al brazo y no me dejó menear la escopeta. Una mano me la puso en la cabeza, desgarrándome el cuero.

Quise pasar la escopeta á la otra mano para disparar como pudiese, y fué imposible. La niña seguia en el suelo y los otros me miraban desde lejos, dándome ánimos para seguir aquella pelea endemoniada.

¡Qué hice y! Pues á la niña no la arrevientas mas, y me abracé á la fiera, echándole los brazos por el pescuezo y apretándola contra mí.

El lobo aullaba como una tempestad. Quiso saltar y caímos abrazados al suelo los dos, luchando cuerpo á cuerpo.

Allí peleamos como dos bestias, porque yo me puse con la furia de la misma raza que el animal. Los dos estábamos rabiosos. Le gané una vuelta y me puse encima, cubriéndolo con mi cuerpo. La cabeza se la metí debajo de mi sobaco izquierdo y apretéela con los brazos para que no se meneara. Pero así y todo avanzó con la boca hasta el muslo y me

clavaba los dientes que era una barbaridad.

¡Ahora matarlo!—les dije á los otros.—Primero me mata antes de que muera á naide. Llegaron todos y empezaron á soltar hachazos... ¡pero, a que no sabe usted lo que pasó?

Como yo estaba encima, en vez de dar al animal me daban á mí. ¡Esto mas me he ganado! Primero me dieron un hachazo en los riñones. ¡No ser barbaro!—les dije.—Y después me dieron otro.

Al fin hicieron blanco y el bicho quedó muerto. Aun así estaba el lobo, pero yo no lo dejé hasta que le vi las tripas fuera.

Y mira usted si me mordía, que aún después de muerto tuvieron que desprenderle la boca de muslo mío, porque estaban enterrados los dientes en la carne.

El pobre Mateo refiere estas emociones con la mayor naturalidad y sin hacer alardes de valentía.

Considera su arroj como un deber sagrado para salvar á la criatura.

El estado de los cuatro heridos es grave.

Dice un periódico que horripilan las heridas que tiene la niña Dorotea en la cabeza y en la espalda. En la región parietal aparece grabada de un modo sangriento la dentadura del lobo.

En el Instituto Antirábico de Pontevedra se le prodigan todos los cuidados y auxilios posibles para evitar un desenlace funesto.

(De El Miño, de Orense.)

### Noticias generales.

En el pueblo de Pedredo, Ayuntamiento de Santa Colomba, ha aparecido un hombre muerto, llamado Santiago Canseco y Canseco, de 31 años de edad, soltero y residente en dicho pueblo.

De las diligencias practicadas por la guardia civil resulta que dicho hombre se hallaba trabajando en un sitio del pueblo denominado «La Burrera» y se desplomó un terraplén de tierra quedándole completamente sepultado, sin que pudiera prestarle auxilio su vecina Vicenta Alvarez, que se hallaba trabajando en el mismo sitio.

Según leemos en un diario madrileño, ha sido recibido por el Rey en audiencia particular, nuestro distinguido amigo D. Juan Eloy Diaz Giménez, Director del Instituto de León.

Descargando anteayer una lápida en el Cementerio de esta Ciudad, tuvo la desgracia el sepulturero Narciso López de que la piedra le magallara tres dedos de una mano.

Santimos el percance.

En Ponferrada se han reunido el Ayuntamiento y comercio de la población con objeto de preparar el programa para las próximas ferias de Junio, hay gran entusiasmo en todos, según nos dicen, y es de creer que se conliga animar grandemente las fiestas de tan importante Villa.

Y aquí en qué piensa la Comisión organizadora de festejos?

Cortamos de un diario leonés:

«Con un capital de cuatro millones de pesetas se ha constituido en Gijón una nueva filial del Crédito Gijonés, cuyo objeto será la explotación de los yacimientos de cobalto, níquel y cobre existentes en Villanueva de Pontedel (León); en los que durante los últimos meses ha hecho trabajos de investigación y reconocimiento la Sociedad fundadora.»

En el Hospicio de esta Ciudad ha comenzado á pagarse las retribuciones á nodrizas externas y criadoras de expósi-

tos, como también los socorros á impedidos por el primer trimestre de 1903.

Ha sido nombrado Capataz de obras del Ayuntamiento, nuestro amigo don Modesto Rubin.

Sea enhorabuena.

El Diputado á Cortes por este Distrito, Sr. Rodriguez de Cela, ha sido elegido para formar parte de la Comisión de incompatibilidades del Congreso.

Ha fallecido en Ponferrada el respetable berciano D. Eidro Rueda, hombre prestigioso y de todos querido.

Su última prueba de amor por los desgraciados es su testamento; lega casi toda su fortuna al Hospital de Isabel la Católica de dicha localidad. Hay además en el testamento mandas para los pobres y una de 2.500 pesetas para el enterramiento de la Iglesia parroquial.

El entierro fué una grandiosa manifestación de duelo. Todos los comercios se cerraron, y la casa del Ayuntamiento ostentaba colgaduras con crespones negros. Asistieron al entierro todas las cofradías é inmenso gentío.

Descanse en paz el venerable anciano, y reciba su familia nuestro pésame, extensivo á Ponferrada.

Leemos en un periódico de Madrid que gran número de académicos de la Real de Jurisprudencia y legislación presentará la candidatura del ilustre jurista, D. Manuel García Prieto, distinguido astorgano, para la Vicepresidencia primera de la Junta de Gobierno.

En el pueblo de Alija se cometió un robo consistente en 11 pesetas que llevaba consigo Antonio Rubio, vecino de dicho pueblo.

Fueron practicadas activas gestiones por la autoridad, deteniendo á Jacinto Pérez (a) el Pistolo, cuyo sujeto fué puesto á disposición del Juzgado Municipal del distrito.

Ante ayer falleció en esta Ciudad el rico propietario B. B. D. Santos Olivares Orvezua.

Habia salido hace un dia de Bilbao, en compañía de dos amigos, con dirección á Galicia; pero en el trayecto de León á Astorga se sintió enfermo, y cediendo á la invitación de su amigo D. Gerardo Luengo se detuvo en esta Ciudad, donde falleció en la mañana del sábado, victima de una pulmonía doble y de una afección cardiaca que há tiempo padecía.

Los dueños de la casa donde se hospedaba participaron oportunamente á la familia del Sr. Olivares la gravedad en que éste se encontraba, pero cuando llegaron la señora y un hijo de dicho señor, acompañados de un médico. B. B. ya era cadáver.

El finado recibió todos los auxilios espirituales con gran fervor, pues era, según referencias autorizadas, un alma noble y de verdaderas virtudes cristianas. Ayer fué embalsamado, y en el mixto de la noche se llevó su cadáver á Bilbao, donde recibirá cristiana sepultura.

Nos asociamos á la pena de la señora é hijos del finado, así como al natural sentimiento de D. Gerardo Luengo y familia.

El día 12 del actual falleció en su casa de Teijido (Bollo) el Sr. D. Manuel González Porto, acreditadísimo ex-profesor durante muchos años, de Latin y Humanidades en el mentado pueblo de su naturaleza.

Se distinguió por sus cristianas virtudes, por la energía de su carácter y por

el celo y acierto con que desempeñó la enseñanza.

A los lectores del HERALDO se les publica una oración por el alma del finado.

En uno de los números próximos del Boletín Oficial de la Provincia se anunciará la vacante de la plaza de Capellán de este Ayuntamiento, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas, con la obligación de aplicar la misa diaria de la fundación del Sr. Ovalle, á fin de que, los que deseen y se crean con derecho á obtenerla, según dicha fundación, puedan solicitarlo en forma de este referido Ayuntamiento dentro del plazo de diez días contados desde la fecha de la publicación del anuncio en dicho periódico

Se encuentra desde ayer en esta población el acreditado dentista D. Martín de la Mata, el cual se hospeda en la fonda de Jacoba Fernández, ofreciendo sus servicios á la numerosa clientela de esta Ciudad.

SOMBRERERO

Ha llegado a esta Ciudad el acreditado industrial de León Sr. Bermúdez con un inmejorable surtido de sombreros de todas clases en formas de novedad y géneros ingleses.

Sombreros de teja para Sacerdotes.

Gran variedad en gorras.

Solo por 4 días.—Calle de la Ruana antigua, 5, junto á la imprenta de este periódico

Gran Corrida de Novillos.

Es seguro y exacto que se verificará esta en nuestro Circo taurino en la próxima festividad del día del Corpus, para lo que se está preparando un programa que llamará seguramente la atención del público.

LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN Magnífica escultura de 1 metro 40 centímetros Véndese en esta Imprenta.

Comité de unión republicana de Astorga.

Presidentes honorarios.

D. Nicolás Salmeron y Alonso.—don Pedro Martínez Fernández.

Presidente efectivo.

D. Matias Rodríguez y Díez.

Vice Presidente.

D. Mariano Osorio y Osorio.

Vocales.

D. Joaquín García.—D. José Alonso Castrillo.—D. Zacarías García.—D. Alberto Cornejo.—D. José Fernández Botas.—D. Fortunato Martínez.—D. Federico Alonso.—D. Juan Prieto.—Don Santiago Alonso y Alonso.—D. Pedro Ribaque.—D. Manuel Benavides.—Pascual A. Majo.

Representantes cerca del Comité provincial.

D. José Blanco Fernández.—D. Primo Núñez Nadal.—D. Benito Blanco Fernández.

Secretario.

D. Julio Bustillo Olarán.

ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 17 de Mayo de 1903.

Los toros animadísimo, haciendo mucho calor y asistiendo el Rey.

Esta tarde en la corrida de toros ha ocurrido un percance desagraciado; el espada Bonita Chico, al pasar su primer toro, ó sea el tercero de la corrida, después de darle una soberbia estocada, fué volteado y campaneado al diestro, resultando según se dice, con una cornada en el muslo derecho y un fuerte varazo en el pecho.

En el carruaje fué conducido a su domicilio.

Uno de los primeros actos que piensa ejecutar el diputado socialista Jaime Anglés, que llegó esta mañana de Barcelona, es visitar al ministro de Estado para interesarle el indulto del anarquista Capdet, detenido en Villanueva.

En algunos círculos políticos ha corrido el rumor de que D. Matias Barrio y

Mier se halla dispuesto á dimitir el cargo de Delegado de D. Carlos en España, fundándose en su estado de salud.

Se asegura que tanto los liberales como los republicanos, se proponen hacer una activa campaña en el Congreso para que sean declaradas graves muchas actas y otras, anuladas por mayoría de votos.

Mañana se reunirá la minoría republicana para cambiar impresiones.

ULTIMA HORA

Servicio especial.

Esta tarde se ha reunido el directorio del partido liberal para acordar el plan parlamentario que ha de seguir dicha misión.

Muy breve fué la reunión, á la que asistió el Sr. Muret y Vega de Armijo.

Acordóse que mañana reúnanse en el Senado después de la apertura de Cortes.

El Marqués de la Vega de Armijo participó el acuerdo al Sr. Montero Rios, que no asistió.

Créese que á la reunión no asistirán los amigos del Sr. Montero.

Servicio telegráfico.

Madrid 18—2 t.

Varias noticias

En el último Consejo de ministros se firmó una amplia combinación de Magistrados.

Se ha aplazado el decreto sobre tratamiento en los correccionales.

Es ya un hecho la ruptura del Sr. Montero Rios con el Directorio del partido liberal.

Express.

CORRESPONDENCIA DE ADMINISTRACIÓN

B. F.—San Román de la Vega.—Id. fin Diciembre 1903.

D. A. F. M.—San Román de la Vega.—Id. fin Marzo 1903.

DEFORMIDADES, HERNIAS (QUEBRADURAS)

Más pruebas de los sorprendentes resultados obtenidos para su curación con los diversos aparatos construidos por el Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, 29.

El ilustrado médico de Villanueva de la Serena (Badajoz), D. Manuel Lozano, premiado dos veces por la Real Academia, nos comunica, en carta fecha 29 de Enero último «que el aparato contentivo para hernia inguinal voluminosa, enviado á su cliente D. Vicente Padilla, le ha dado un resultado magnífico, viendo desaparecer con su uso cuantas molestias sufría y pudiendo dedicarse perfectamente á sus ocupaciones habituales».

D. Joaquín Odriozola, distinguido arquitecto de Segovia, nos participa igualmente, en carta fecha 27 del propio mes, la completa y radical curación de un nieto suyo, que padecía una hernia inguinal, con solos pocos meses de usar uno de nuestros bragueros modernos.

D. Antonio García Poyo, vecino de Atapuerca (Burgos), en extensa carta de gratitud, por la asombrosa curación de su hija, con uno de nuestros corsés, nos dice, entre otros párrafos, lo siguiente:

En una palabra, D. Emilio, no tenemos palabras para felicitarle á V. tanto yo como su madre, al verla como estaba inútil del todo. V. la vió también andar á rastras, y hoy tan bien como está; el médico ha estado visitándola y dice que está completamente curada. Le repito que la alegría que tenemos con V. no sabemos con qué elogiarle, por su habilidad y acierto para curar á nuestra hija.»

Omitimos por hoy consignar otras muchas pruebas análogas.

Aviso.—Accediendo á lo solicitado por nuestros clientes, estará el Director Técnico de este Gabinete, en León, hotel Noriega los días 21 y 22 del actual; en Astorga, hotel de Faustino Fernández, el 23 y 24, en la Bañeza fonda de «El Progreso» el 25 y 26; donde recibirá á la clientela y al público en general de 9 á 12 y de 2 á 6.

Por Correo, al Director.

Fuencarral 29.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y Compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis el prospecto oficial á quien lo pida.

Imprenta de López

Esta carta alentó el corazón y confirmó las esperanzas de Elisa, que llena de confianza en Dios no abrigaba la más ligera duda sobre el feliz resultado de la misión de Zeno, y lo mismo sobre lo que decía relación á su hijo adoptivo, Patricio, de quien se había encargado de un modo especial el señor Silva, varón de rara actividad, prudencia y bondad de alma, siempre pronto á hacer bien á todos.

Durante algunas horas de aquel día, y hasta entrada la noche, estuvo Elisa recibiendo las visitas y cumplidos de muchos parientes y amigos del señor Silva, que dejaron en su alma un grato recuerdo de la delicada cortesía de los macaenses.

Astolfo hallábase contentísimo por encontrar allí amigos que le hacían menos dolorosa la ausencia de la patria.

de sus industriosos ciudadanos; antes muchísimos de éstos viéronse forzados por la necesidad de las cosas á emigrar á Hong Kong, ó á otros puertos para continuar allí su tráfico, ó proveer de otro modo á la propia subsistencia, llevando consigo aquella aptitud para el manejo de los negocios y el conocimiento de la lengua y las costumbres, que los hace útiles y apreciables á todos los mercados extranjeros. Una sola supremacía quedávale á Macao, y era la religiosa por la cual estaba ufana, como que gloriábase con razón de haber tenido por fundadores á los valerosos portugueses que acompañaron en todas sus gloriosas expediciones al grande Apóstol del Oriente. En verdad, desde aquel tiempo en adelante había sido el centro de donde partieron los rayos de la fe á iluminar el extremo oriente, y el refugio de todos los apóstoles que recorrieron el Japón, la China y los países circunvecinos para dilatar el reino de Jesucristo. Pero, ¡oh inestabilidad de las cosas humanas! también esta corona de gloria le fué arrancada de la frente, y no ya por extranjeros, sino por el mismo Gobierno portugués con una ley de ostracismo contra todas las órdenes religiosas, de cuyas filas salían los predicadores del Evangelio. De esta suerte Macao, habiendo perdido, no por culpa suya, la gloria más envidiable, está sentada, cual reina despojada de su corona, sobre sus rocas, suspirando por el tiempo pasado, pero conservando vivo bajo la ceniza el sagrado fuego de la fe de sus abuelos, la cual no fué bastante á destruir el soplo infernal de la revolución. Elocuente prueba de esto son los templos restaurados, el esplendor del culto, el hambre de la divina palabra, el respeto á las iglesias y á los ministros del altar, el pedir continuamente el regreso de las comunidades religiosas; y tan-

DOMICIANO PRIETO CARBAJOSA

PIO GULLÓN, 3, y PLAZA MAYOR, 2.

Completo surtido al por mayor y menor de los géneros siguientes: JAMONES aviléses y gallegos, añejos y nuevos, por piezas y al partir a gusto del consumidor.

TOCINO casero y gallego, lacones, patas, codillos, costillas y espinazos.

EMBUTIDOS especialidad, fabricación propia forma de castilla y lomos embuchados. Mantecas de vaca en tripa de cerdo en pella y derretida.

Conservas de pescados y hortalizas, pastas para sopa italiana y comunes.

ARROZ BOMBÓ imperial en saquitos con su fórmula dentro para hacer bien la paella Valenciana.

Bacalao, escocía pesca fina primera, noruega escocido, noruega primera, segunda y tercera, islandia, ling y zarbo.

Jabón Andujar primera y legítimo Mora Toledo.

De los demás artículos variación de clases sin olvidar el especial legítimo aceite SIERRAGATA. Se garantizan los pesos.

Lacones astorianos, de tamaño doble. Salchichón legítimo, marca La Campana. Garbanzos y alubias superiores.

Depósito exclusivo del almidón marca León vendiéndose las pastillas tan acreditadas de brillo.

Angel Alonso.

PRACTICANTE DE MEDICINA ESTABLECIDO EN

BEMBIBRE

Participa a las personas que a consecuencia de esfuerzos corporales, cuidas u otra clase de accidentes, padeczan roturas o distocaciones de los huesos, que dispone de todo el material y objetos necesarios para la aplicacion DE BIZMAS, operacion a que se dedica con muy buen éxito desde hace más de 14 años que la viene practicando y que garantizan un feliz resultado, viniendo a sustituir en esta clase de operaciones al que en el país se dedicaba a ellas D. José Carreto, que falleció poco tiempo hace en Astorga.

En su misma casa dispone de camas para los pacientes que por su estado necesitan detenerse en ella varios dias.

MES DE MAYO

MES DE MARÍA

Por el P. Ramón García. Un tomo en tela 75 céntimos.

NEUVA CONFITERÍA

Venancio Velasco

ASTORGA

En esta Confitería encontrará el consumidor gran variedad de dulces finos, pasteles de todas clases con un inmenso surtido de

Vinos: Carifena, a 60 céntimos cuartillo. - Tostadillo de Jerez, a 0.70 pesetas. - Priorato, a 1.25 pesetas, y los riquísimos de Oporto a 3 ptas. botella. - Caña a 80 y 90 céntimos cuartillo.

No confundirse! 19 Pío Gullón 19-ASTORGA



COMERCIO

de Vicente Pallares

Plaza Mayor, ASTORGA

Surtido completo en calzado para la temporada de verano.

Última novedad en formas y colores

Precios sin igual.



EL HIPNOTISMO Y LA SUGESTION

por DON EDUARDO ARAGON OBEJERO

Véndese en esta Imprenta al precio de 3 pts. en rústica y 4 en holandesa.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO. 600,000 MARCOS ó aproximadamente Ptas. 1,000,000. Precioso surtido de Tarjetas postales. Gran colección de MAPAS. Especialmente: 1 Premio 300,000, 1 Premio a M 200,000, 1 Premio a M 100,000, 1 Premio a M 80,000, 2 Premios a M 60,000, 2 Premios a M 50,000, 3 Premios a M 40,000, 1 Premio a M 35,000, 5 Premios a M 30,000, 5 Premios a M 20,000, 2 Premios a M 15,000, 16 Premios a M 10,000, 55 Premios a M 5,000, 103 Premios a M 3,000, 155 Premios a M 2,000, 616 Premios a M 1,000, 14 Premios a M 500, 1,022 Premios a M 400, 33,788 Premios a M 169, 19,970 Premios a M 250, 200, 150,144, 111,100, 78,45, 21.

Tienda de Ultramarinos DE JESUS MARTINEZ PLAZA MAYOR, 18-ASTORGA. En este acreditado establecimiento se encuentran recibiendo todos los dias nuevas remesas de los artículos que dicho comercio expende. Este prueba el gran consumo que en el país hace el artículo en general. Entre otros artículos se acaban de recibir los riquísimos vinos de Jerez seco y Oporto. Manzanilla fina, Moscatel, Pedro Ximenez, Carriñena, Málaga, rancho y atico. En colores: anís del Mono, del Chino, Espectal y Ron y anís escarchado, Ron seco, La Negrita. Los dos negros, Jamaica y caña legítima, Chartrusse y Bernini, cuyos artículos se expenden por cuartillos y embuchados a precios baratísimos. También se ha recibido un gran surtido de Galletas y bizcochos finos desde 1 a 2 pesetas libra, con servas de pescados y hortalizas. Sin competencia en clase y precios. Jamones por piezas y al partir. Salchichón y lomo embuchado. Vístase en esta tienda, que se halla situada en la Plaza Mayor, 18, y os conveneceréis. Se garantizan los pesos y medidas. Incremento puro clase superior 2.75 pesetas paquete de un kilo. Véntense en esta Imprenta.

530 BIBLIOTECA DEL HERALDO ASTORGANO FLORA FAUNA Y AVENTURAS 531
Los sacrificios como aquel generoso pueblo se impone para sostener la educación cristiana y literaria de la juventud, la misión china y otras obras de piedad y caridad cristiana.
Tal era el estado de Macao cuando allí arribó la familia romana, la cual alojose en una elegante casita situada en la Praia grande, que es la más bella y espaciosa calle de la ciudad, adornada por el lado del mar de una larga hilera de arboles, y por el lado opuesto de bellos y cómodos edificios, detrás de los cuales vérguense dos pequeñas colinas, dominada la una por un baluarte que mira al jardín publico, y la otra por una capilla dedicada a la piadosa estrella del mar, a María, de quien los macaenses son tiernamente devotos.
Elisa al poner el pie en aquella tierra cristiana, sintiose toda confortada; observó, que se serenaba su espíritu. Sus hijos que eran su fiel espejo, y reflejaban los pensamientos y los afectos, sonreían también de contentos; y el señor Silva gozaba viendo a todos satisfechos. En el nuevo hospedaje, preparado por la diligencia de un hijo de éste, Elisa encontróse con una carta escrita por Zeno a su llegada a Hong Kong, y era del tenor siguiente:
«Apreciabilísima Señora: A mi regreso a Hong-Kong me aguardaba una carta de nuestro amigo de Singapoore, M. White, en la cual me dice que por allí se habla de la actividad y audacia que despliegan los piratas de la bandera negra, cosa que hace suponer entre ellos la presencia de Maroto. Cuanto a sus sicarios detenidos en las cárceles de Singapoore, nada de nuevo. Su proceso marcha con lentitud, pues el Gobierno espera poder arrancárles con los rigores de una larga prisión alguna revelación importante.
»He aprovechado el corto tiempo que la detención del vapor me concedía, para visitar de nuevo a S. E. el Gobernador de Hong-Kong, quien me dijo haber tenido noticia el día anterior por el Consul de Cantón de nuestra visita al Virrey, y de cuanto en ella se había tratado y convenido; y que nosotros podíamos descansar tranquilos sobre su palabra, pues él, como nos lo había prometido, no daría paz a la mano hasta conducir a feliz resultado nuestra empresa. Gracias sean dadas a Dios: este negocio me parece bien dirigido. Ahora restame solo enderezar todos mis pensamientos a realizar el otro desigñio nuestro. Vos sabéis que más difícil es conquistar un corazón tiranizado por una pasión, que debelar a un enemigo extranjero; ayudadme, pues, con vuestras oraciones, que con el auxilio divino también esta empresa será llevada a feliz término, pues el corazón de los hombres está en las manos de Dios, y El lo mueve cómo y a donde más le agrada.
»Incluyo en ésta un billete de visita para la señora doña María P. M. (1), con quien deseo contraigáis estrecha amistad; pues es señora en quien las excelentes prendas del entendimiento corren parejas con las del corazón, por manera que será para vos, como otra vez os dije, el ángel del consejo y de la confortación.
»Un abrazo y un beso en mi nombre a vuestros hijos, y un afectuoso saludo al señor Silva.
»Son las once de la noche; el vapor levanta las ánforas; yo parto para Tien-tsin.
Rogad por mí. Adios.—Zeno.
(1) Solo ponemos las iniciales porque ésta matrona vive todavía.